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Протокол  

консультационной встречи по Проекту будущего расширения- 

Проекту управления устьевым давлением  ТОО «Тенгизшевройл» 
 

Место проведения:   Атырауская область, Жылыойский р-н, п. Майкумген, здание акимата 

 

Дата и время:  

 

 25 октября 2016 г. 

11:00 - 12:00 ч. 

 
Вступительное слово  
 
Н. Сауытов, аким Майкумгенского сельского округа, открыл встречу, поприветствовал 
жителей и проинформировал о том, что ТОО «Тенгизшевройл» (ТШО) представит 
информацию о Проекте будущего расширения - Проекте управления устьевым давлением 
(ПБР-ПУУД). 
 
Р. Артыгалиев (ТШО) озвучил цель консультационной встречи - предоставить обзорную 
информацию по ПБР-ПУУД, ответить на вопросы общественности касательно проекта и 
услышать их мнения. Он отметил, что данная встреча не является общественными 
слушаниями. Затем Р. Артыгалиев проинформировал присутствующих о том, что такие 
консультационные встречи с представителями общественности станут постоянными, и это 
не последняя возможность поговорить с ТШО о вопросах, связанных с ПБР-ПУУД.  
 
Затем, согласно повестке выступил Нуртас Кенганов, заместитель менеджера отдела 
оптимизации производства / техники безопасности и охраны окружающей среды ПБР-ПУУД, 
с презентацией о ТШО и ПБР-ПУУД. 
 
После презентации Р. Артыгалиев предоставил более детальную информацию о 
социальных проектах, осуществляемых ТШО в Атырауской области в рамках программы 
социальной инфраструктуры «Игилик»: 
 
• В Атырау в течение 2015-2016 гг. были построены: детский сад на 280 мест и 

национальная гимназия для одаренных детей на 320 мест. Проекты, которые 
выполняются сейчас: Ретро Парк (завершение в 3 кв. 2017 г.) и средне-техническая 
гимназия на 624 места (завершение в 4 кв. 2017 г.). В утвержденных планах: средняя 
школа на 624 места в мкр. «Жулдыз» и флагшток. 

• В Кульсары идут работы по 2 проектам: детсад №1 на 290 мест (завершение в 4 кв. 2017 
г.) и детсад №2 тоже на 290 мест (завершение в 4 кв. 2017 г.). 

• В с. Косшагыл в течение 2015-2016 гг. был завершен проект по системе орошения парка 
и реконструкции системы технической воды; текущие проекты: строительство детсада 
на 160 мест, завершение планируется в конце 2016 г. В утвержденных планах: 
спортивно-оздоровительный центр. 

• В с. Майкумген планируется строительство детсада на 100 мест и спортивно-
оздоровительного центра. 

• В Жана Каратоне в настоящее время идет строительство детсада на 280 мест, 
завершение намечено на 4 кв. 2016 г. 
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• В с. Тургызба идет реализация проекта строительства детского сада на 160 мест 
(завершение в конце 2016 г.) и планируется строительство спортивно-оздоровительного 
центра. 

• В с. Аккизтогай в течение 2015-2016 гг. был построен детсад на 160 мест и сейчас 
завершается строительство спортивно-оздоровительного центра (завершение в 1 кв. 
2017 г). 

• В с. Шокпартогай в 2015-2016 гг. был построен детсад на 160 мест и сейчас 
завершается строительство спортивно-оздоровительного центра (завершение в 1 кв. 
2017 г). 

 
Далее Р. Артыгалиев рассказал о Программе социальных инвестиций, ежегодный бюджет 
которой составляет 1 млн. долларов США. Р. Артыгалиев отметил новую программу 
«Жаркыра», которая будет реализована в г. Атырау и Жылыойском районе в 2016-2017 
годах Фондом Евразия Центральной Азии (ФЕЦА) при финансовой поддержке ТШО. Целью 
программы является развитие социального предпринимательства в г. Атырау и 
Жылыойском районе. Он также дополнил, что из 75 проектов на сегодняшний день было 
одобрено 6 – 4 в Жылыойском районе и 2 в г. Атырау. 
 
Вопросы и ответы 
 
Ж. Демесинов: Мы бы хотели поблагодарить вас за то, что вы проводите такого рода 
встречи, во время которых делитесь о проделанной вами работе и деятельности. Мы всегда 
поддерживаем политику нашего государства. Мы пользуемся всеми благами, которые 
предоставляет нам программа «Игилик». Мы – небольшое село, расположенное возле 
дороги. В наших домах имеется газ, вода. Есть школа и больница. Благодаря сплоченности 
жителей и акимата мы достигли таких хороших условий. Спасибо, что вы проводите 
разъяснительную работу для нас. Но конечно есть вещи, о которых мы бы хотели сказать. 
Хотелось бы, чтобы по программе «Игилик» построили детский сад. Также о школе – она 
была построена в 1995 г. и там учатся примерно 200 учеников, но там, к сожалению, нет 
спортивного зала и столовой. Хотелось бы, чтобы построили новую школу, отвечающую 
современным требованиям.  Для молодежи нет культурных развлекательных мест и было бы 
хорошо иметь дом культуры. Мы, конечно, понимаем, что все сразу невозможно сделать, но 
все-таки хотелось бы, чтобы ТШО оказал поддержку в реализации таких социальных 
проектов. 

Р. Артыгалиев (ТШО): По поводу детского сада - мы планируем начать строительство в 
следующем году и, если все будет по плану, мы закончим в конце 2017 г. или в начале 2018 
г. Предстоит очень большая работа. Как я уже ранее говорил, планируется строительство 
большого спортивного комплекса: баскетбольный зал, зал для мини-футбола, волейбольный 
зал, теннисный корт. Затем аким будет принимать решение о том, кому передавать ФОК – 
школе или администрации. 

Ж. Демесинов: Во время строительной фазы можно ли будет привлечь местных молодых 
людей, так как после 11 класса не у всех имеется специальность и работа? 

Р. Артыгалиев (ТШО): По поводу рабочих мест мы тесно работаем с акиматом области и  
отделом занятости и социальных программ. На пике строительной фазы планируется 
открыть 11 200 рабочих мест. На данный момент разрабатывается механизм процесса 
трудоустройства. К середине ноября проектная группа должна разработать этот механизм и 
далее мы должны утвердить его с Министерством энергетики и Министерством 
здравоохранения и социального развития. По мере готовности механизм будет доведен до 
сведения общественности. 
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Ж. Кабдиков:  Нам нужны специалисты в местную больницу. У нас стоит очень хорошее 
оборудование, но, к примеру, нет стоматологов.  

Р. Артыгалиев (ТШО): К сожалению, данный вопрос вне компетенции ТШО. Ваш вопрос 
будет переадресован в акимат Жылыойского района. 

Завершение 
 
Р. Артыгалиев (ТШО) сообщил, что со следующего года такие встречи будут проводиться 
два раза в год и во время встреч жителям будет предоставляться информация о том, что 
планируется осуществить, и что сделано. Далее Р. Артыгалиев добавил касательно вопроса 
строительства школы, что если областной акимат предоставит проект, то ТШО его 
поддержит.  

Н. Сауытов (акимат) сообщил, что в данный момент готовится бюджет и документы для 
строительства школы, расчитанной примерно на 300 мест.  

Р. Артыгалиев (ТШО) поблагодарил присутствующих за участие.  
 
Краткий перечень вопросов 
На основе проведенной консультационной встречи и вопросов, полученных в письменной 
форме, ниже предоставлен краткий перечень проблем и вопросов, поднятых участниками 
встречи в п. Майкумген:  

 Программа развития социальной инфраструктуры «Игилик»; 
 Трудоустройство.  


